

# Los contras se reorganizan en frontera norte

## \*Denuncian desembarco de material bélico y amenazas contra población costarricense

7 DIAS

Hace aproximadamente tres meses, la tripulación de un buque de guerra norteamericano rehusó arribar a Limón, pese a haber solicitado permiso y recibir la correspondiente autorización de la Asamblea Legislativa, porque a última hora los jefes de la nave se enteraron de que para bajar a tierra tenían que demostrar que nadie padecía de SIDA.

La semana pasada la Asamblea Legislativa, pese al antecedente, concedió un permiso para que más de 300 marines arribaran a Limón, quienes, sabedores de que ya no era necesario demostrar que no padecían de SIDA, anduvieron varios días divirtiéndose a su estilo en nuestro país, todo gracias a la generosidad de la mayoría de diputados de este país.

—o0o—

La peor desgracia para Bosco Valverde, además de ser escaso de pensamiento, es tener que estarlo demostrando con sus escritos para ganarse la vida. Como gran "crítica" a la Revolución Sandinista, señaló que en uno de esos restaurantes de lujo que hay en Managua no puede entrar ningún oficinista, como si aquí L'Chambord y el Hotel Cariari, para citar dos casos, estuvieran repletos de mujeres y conserjes. Por supuesto, y de acuerdo a lo que él mismo cuenta, Bosco fue a comer allá, lo que no puede comer aquí.

—o0o—

Más de una persona se hace la pregunta de por qué, si Rolando Araya es secretario general del Partido Liberación Nacional, se supone que con gran poder, no es capaz de influir en el Gobierno de su partido para que se corrija todo lo malo que él dice que existe, y se haga todo lo bueno que desde ahora está prometiendo.

Y lo mismo es válido para Carlos Manuel Castillo, quien también ha sido un hombre de influencia en el PLN. Faltan todavía 30 largos meses para que Oscar Arias entregue el poder, y en ese lapso se puede hacer mucho.

—o0o—

Un asunto que ya se ha convertido en tema de debate es el que tiene que ver con el financiamiento de los precandidatos en su carrera por obtener la nominación de sus respectivos partidos.

En el caso de Liberación Nacional, es claro que tanto Castillo como Araya están gastando importantes sumas de dinero en ese pugilato que concluirá hasta el año entrante, y eso no lo cubre la deuda política del Partido.

Sobre esto, por supuesto que los precandidatos se cuidan mucho de hablar. En forma persistente se dice que, uno de ellos, está recibiendo el favor de la "raspadita", y no precisamente porque invierta tiempo y dinero raspando.

—o0o—

La desvergüenza, que no lógica, de este Gobierno es francamente repudiable. Con los mecanismos de Poder de que se dispone, el Poder Ejecutivo logró un préstamo por varios cientos de millones de colones del Banco Popular para financiar un proyecto de MIDEPLAN que tiende a ensamblar las orientaciones del FMI y el Banco Mundial para privatizar servicios del Estado y reducir cinco mil plazas en la administración pública. Todo ello con los dineros de los trabajadores y a través del banco de los "trabajadores".

—o0o—

Ahora los costarricenses estamos siendo bombardeados por una asfixiante propaganda, donde salen unos televidentes con cara de idiotas y una voz que afirma que son las personas como esas las que definen el carácter y contenido de lo que se transmite.

De paso, también nos dicen, que las cosas malas no se anuncian. Un amigo nos recordó, a propósito, que hace pocos meses, se le confirió una mención especialísima al anuncio publicitario de la empresa Escalante y Asociados, exactamente la misma que está encerrada en problemas judiciales por negocios nada santos.



La contra actúa ya en la zona norte otra vez. Los puntos cuadrados muestran los lugares de concentración de los mercenarios camuflados de peones. Las estrellas muestran los dos campamentos militares activos.

Los grupos armados de la contrarrevolución antinicaragüense, que han estado muy desorganizados en los últimos meses, se están reorganizando y activando con pleno conocimiento de las autoridades nacionales.

La reorganización ha ido acompañada con medidas de intimidación y amenazas contra la población costarricense, incluidas varias amenazas de muerte contra las personas que se les oponen. Este tipo de amenazas han sido recibidas, en concreto, por varios maestros de la zona, los cuales han hecho la denuncia correspondiente al Ministro de Educación Pública y al mismo presidente Arias, sin recibir respuesta alguna de parte del gobierno.

### La contra pretende abrir de nuevo el frente sur

Declaraciones dadas por los dirigentes de la contra muestran el interés de los mercenarios de abrir de nuevo el frente sur, que en el pasado estuvo comandado por Edén Pastora y que fue desactivado por la falta de recursos económicos y bélicos y por las duras derrotas sufridas en enfrentamiento con el Ejército Popular Sandinista.

En esta estrategia, los mercenarios y agentes de los cuerpos de seguridad de los Estados Unidos han estado reactivando la actividad bélica en suelo costarricense.

En las últimas semanas se han venido produciendo ataques mercenarios en la parte sur de Nicaragua, los cuales presuntamente se organizaron desde suelo costarricense.

### Las denuncias

Dos campamentos de la contra se mantienen activos, uno en la región conocida como San Isidro de Poco Sol y el segundo en Las Delicias de Los Chiles.

Mientras tanto, en toda la zona fronteriza hay grupos de la contra camuflados de peones, en espera del recrudecimiento de la actividad bélica. Las mayores concentraciones de este tipo están ubicadas en lugares cercanos a Los Chiles, Medio Queso y Poco Sol. También se han detectado grupos similares en La Cruz, Upala y Boca del Río Colorado.

Todos estos efectivos mantienen algún tipo de actividad bélica. Muchas veces se registran tiroteos en suelo nicaragüense y luego sus autores se vuelven a refugiar en territorio nacional.

En Los Chiles, El Parque, Medio Queso, Coquitlan, Coopevega y otros se ha visto a los contras comprar alimentos y medicinas en

grandes cantidades. Esto lo realizan abiertamente, a vista y paciencia de las autoridades.

### Amenazas y otras actividades irregulares

Vecinos de la región han denunciado que en las últimas semanas se han activado los vuelos de aviones extraños sobre el territorio nacional y que llevan la misión de descargar abastos para las fuerzas mercenarias. Uno de estos aviones deja caer grandes paquetes dos veces por semana en una finca ubicada en Cuatro Bocas de Upala.

En toda la zona han sido denunciadas compras de terrenos por parte de norteamericanos. Por las condiciones técnicas, esas tierras no llevan el fin de producción agropecuaria.

Se denuncia también la activación de organizaciones paramilitares, tales como Defensa Civil y la Reserva de la Fuerza Pública. Asimismo han proliferado las actividades de los integrantes de la organización norteamericana "cuerpos de paz" y de gran cantidad de "iglesias", cuyo fin es preparar psicológicamente a la población para la guerra.

Los vecinos han denunciado también el grave daño moral que se ciernen sobre la población. Recientemente una jovencita del sexto grado de una de las escuelas fue secuestrada y llevada a uno de los campamentos de la contra donde aún permanece. Este tipo de acciones se repiten a menudo.

### Gobierno tiene conocimiento de todo

Pese a la indignación que existe en la población, nadie se atreve a hacer denuncias públicas por miedo a las represalias, que incluyen amenazas de muerte.

Un grupo de maestros de la zona se dirigió recientemente al Ministro de Educación Pública, Antonio Pacheco, denunciando estas anomalías y solicitando protección. El Ministro ni siquiera envió acuse de recibo.

Ante el silencio del MEP, una delegación de los mismos maestros se dirigieron a San José y se entrevistaron con el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias Sánchez. Aunque no se conocen detalles de la conversación, se pudo saber que el presidente fue debidamente informado. Sin embargo, el gobierno sigue manteniendo una actitud de total tolerancia.

### Aumenta presencia militar de EE.UU.

Vecinos de Chacarita de Puntareas denuncian que un helicóptero de los guardacostas de los EE.UU. aterriza a menudo en la pista de aterrizaje de ese lugar. Esos desembarcos transportan personal que es esperado por efectivos de seguridad costarricense, con los cuales mantienen largas conversaciones antes de que la nave reemprenda el vuelo.

Los vecinos de la zona, que se han opuesto a las medidas del Ministerio de Transportes de reabrir el campo de aterrizaje, temen que dicha reapertura tenga un fin militar. La presencia de la aeronave norteamericana, que ingresa al país sin el debido permiso de la Asamblea Legislativa, ha aumentado ese temor.

Por otra parte, la semana pasada un nuevo destructor de los EE.UU. debidamente artillado ingresó en el territorio nacional y atracó en el puerto de Limón. Todos estos hechos son una clara violación a los acuerdos de Esquipulas II.

### 10A. SUCESOS

LA NACION, jueves 12 de noviembre de 1987

## Informan sobre combates cerca de frontera norte

San Carlos, Carlos Hernández, contras, con una insignia de la organización Nueva Resistencia Nicaragüense (NRY) se acerca al la frontera con Costa Rica, según informaron dos combatientes que resultaron heridos al escapar con él de un campamento de la NRY.

Los dos heridos respondieron a la pregunta: "¿Cómo se sienten?" "Muy bien", dijo uno de ellos, "estoy muy feliz".

Los otros dos heridos, que están en un hospital en San José, dijeron que se sienten bien, pero que todavía necesitan más atención médica.

Los heridos fueron encontrados por un grupo de E.U. impresionados por los combates y comandos: Firmeza contra el sandinismo.

"La Nación" realiza una constante propaganda de guerra. El libelo "Nicaragua hoy" contradice el espíritu y la letra de Esquipulas II.

Edición No. 136  
Sábado 14 de noviembre de 1987